

# 祝 入学おめでとう!

吉田小学校



啓成中学校



## コロナにまけるな!!



発行所  
佐賀市与賀町 1-24  
佐賀県PTA連合会  
☎0952-22276  
印刷 佐賀印刷社

発行責任者  
会長 江田 明弘

語り合おう!  
「家庭の日」  
(毎月第三日曜日)



大浦小学校

はがひちあやめ

あこがれのしょうがく  
せいになれてうれいき  
もちでいっぱいです。お  
ともだちをたくさんつく  
って、たのしいいねん  
せいをすごしたいです。  
I'm HAPPY!!!



七浦小学校

きたむら ももか

わたしは、いねんせい  
いにならたら、べんきよ  
うをがんばります。その  
なかでも、さんすうをが  
んばります。  
そとでもいっぱいあそ  
びたいです。



有明東小学校

しみずゆい

いねんせいになら  
たら、おべんきょうをが  
んばりたいです。まいにち  
じぶんでおきて、おにい  
ちゃんといっしょにある  
いてがっこうにいくのが  
たのしみです。



山内西小学校

おがぼうみ

いねんせいになら  
たら、べんきょうとたい  
くをがんばりたいです。  
ともだちもたくさんつく  
りたいです。おにいちゃ  
ん、おねえちゃんとしょ  
うがっこうにいくのがと  
つてもたのしみです。



曲川小学校

かわくぼしゅう

いねんせいになら  
たら、サッカーとおべん  
きょうをがんばりたいです。  
おにいちゃんといっしょ  
にいくのがたのしみです。



諸富北小学校

いしばし いちか

おにいちゃんといっしょ  
に、がっこうにいきたい  
です。さんすうをがんばり  
たいです。おともだちとや  
みじかにたっぷりあそび  
たいです。



仁比山小学校

ふいとう りた

いねんせいになら  
たら、あたらしいおともだち  
のせきにすわるのが  
とつてもたのしみです。き  
ゆうしよくを、のこさずた  
べれるようにがんばります。



中原小学校

へりのこうぞう

ぼくは、いねんせい  
にならたら、サッカーとべ  
んきょうをがんばりたい  
です。そして、おともだち  
とたくさんあそびたい  
です。



基里小学校

かみさきなな

わたしは、はやおきを  
しておきにりのランドセル  
をもって、おにいちゃん  
としょうがっこうにいく  
のがたのしみです。うん  
どうじょうで、ともだち  
とたくさんあそびたい  
です。



山代東小学校

まるのみなみ

いねんせいになら  
たら、おともだちをた  
くさんつくりたいです。  
おともだちと  
きゆうしよくをたべたり、  
プ  
ラン「あそびをした  
たいです。テストで100  
てんが  
ば  
ります。



大志小学校

もんじいちか

いねんせいになら  
たら、ともだちをいっ  
ぱいにつくりたいです。  
そして、ひきぎんを  
がんばりたいです。が  
っこうのうんどうかい  
がとつてもたのしみ  
です。かけこもが  
んばります!



東原摩舎東部校

あせはこうけ

いねんせいになら  
たら、サッカーを  
がんばりたいです。  
たくさんボールを  
つけて、れんしゅう  
をして、じょうず  
になりたいです。  
ともだちもた  
くさんでできると  
いいな。



三日月小学校

まつおおらき

いねんせいになら  
たら、ひきぎんを  
がんばりたいです。  
はなまるをいっ  
ぱいもらいた  
いです。おとも  
だちをたたく  
さんつくって、  
おともだちと  
いっしょにいっ  
ぱいあそびたい  
です。

私には、三人の娘がいま  
す。  
早いもので三女が今年最  
上級生になりました。思い  
起こせばその子が入学式  
の日、私は、次女の中学校  
で役員をしていたこともあり、  
来賓席で我が子がお友達と  
手をつなぎ、そして、笑顔  
いっぱいに入場してきたこ  
とを昨日のことのように思  
い出されます。入学式のこ  
ろはまるで「ランドセルが  
歩いてる」様だったのにす  
っかりお姉さんになりました。  
最近、登校してくる  
子供たちを見ると、色鮮や  
かで個性あふれるランドセ  
ルを見ることが多くなりま  
した。(昔前は、男子が黒  
女子は赤だったような気が  
しますが...)ランドセルの  
色と同じように、人々の生  
き方考え方が多様化し、そ  
れぞれ個性があり、自分を  
人と比べることなく、そし  
て、他の人の考え生き方  
を受け入れ、自分らしさを  
大切にしていてほしいと  
願っています。最後の一年、  
最上級生として下級生の手  
本となり、夢に向かって、  
そして夢を目標に、目標を  
現実のものにするためには  
何が必要なのか考え、努力  
を惜しまず精一杯頑張っ  
てほしいと思います。  
北川副小学校で取り組ん  
で来た「きたえよう心と体」  
「かわそうあいさつ」そ  
えようえがおの精神で最  
高の一年になってくれれば  
と思います。  
最後に「生まれてきてく  
れてありがとう」。  
北川副小P 前田 直則





# 第41回 佐賀県PTA連合会 新聞コンクール審査講評

佐賀新聞社取締役編集本部長 澤野 善文

このPTA新聞がみなさんに届くころ、新型コロナウイルスの影響はどうなっているのでしょうか。審査講評を書いた4月下旬は「緊急事態宣言」の真ただ中でありました。ちょうど女優の岡江久美子さんが亡くなられたところです。小中学校は再び臨時休校を強いられ、佐賀県内でもクラスターが発生、山口祥義知事は「極めて厳しい状況になった」と県民に自制を呼びかけました。

感染に対する底知れない恐怖、想像をはるかに超えた社会生活への影響。緊迫した状況は今も続いています。この間、学校の必要性、重要性をあらためて実感されたのではないのでしょうか。制限された卒業式や入学式はもちろん授業が中止となり、何の変哲もない日常こそが、いかにかけがえのないことを思い知らされました。

そういう意味で、各学校が発行したPTA新聞は今回、特に記憶に残ったのではないのでしょうか。運動会でははじけるような笑顔、発表会での緊張した表情、ふだんは恒例行事として見過ごしがちですが、子どもたちは学校生活を楽しんでいました。実はこの日常こそが、子どもたちの成長に欠かせないし、家庭も学校や教育現場に支えられていることを気づかされました。

今年小学校の部に49作品、中学校に35作品の応募がありました。毎年、見やすさやテーマ性などに力点を置き選んでいます。今年は特に興味深く読ませていただきました。

その中で、最優秀賞には小学校の部は有田中部小の「しいの実」、中学校は基山中の「かけはし」が輝きました。「しいの実」は、昨年8月、大町町や武雄市などを襲った佐賀豪雨を教訓に「防災」をテーマにした特集が好評価を得ました。災害時に必要な備えや心構えを「PTAからはじめる『防災のきっかけ』』というくくりで、保護者や地域、PTAなど、それぞれの立場からできることを考えていました。「かけはし」は、卒業生の集合写真をフロント面と最終面を見開きの大幅で配し、迫力満点の構図が目を引きました。さらに体育大会や部活動、ボランティア清掃など校内、郊外活動もコンパクトに紹介し、1年間の学校生活が手に取るように分かりました。

最優秀と優秀賞の小学校上位6校、中学校4校の作品が全国大会に出品されます。各校の編集委員のみなさんお疲れさまでした。

## 令和元年度採用された 小規模単位PTA支援事業一覧

学校名	企画
富士小学校PTA	子どもたちが育てたもち米を使って親同士・子ども同士の絆づくり
富士中学校PTA	親子で楽しく作って、煮て、美味しく食べよう！
松梅校育友会	松梅地区に伝わる巻き柿作りを親子でしよう
砥川小学校PTA	親子餅つき会（田植～稲刈り）及び地域への感謝の会
名護屋小学校PTA	親子で映画を楽しもう！「名護屋ショーロードショー」

## 佐賀市立小中一貫校松梅校の紹介

令和元年11月2日(土)～令和2年1月21日(火)

### 松梅地区に伝わる巻き柿作りを親子でしよう

柿をちぎることから始まり、柿ハウスづくり、柿むき練習会などを経て、11月17日の松梅フェスタでの柿むき大会へと活動を続ける。

この活動に育友会の保護者や地域の柿むき名人さん、はぐれ保存会、佐賀女子短期大学食物科等々多くの団体が関わり、地域の伝統文化を守ろう、継承しようとの合言葉のもと協力、連携を続けている。

山間地にある過疎化が進む小中一貫校の取り組みですが、当日は体育館に子どもたち、先生方、地域の皆さん、祖父母の皆さん、近隣や県外の柿むき大会ファンの人たちが集まり子供たちの柿むき大会の応援に記念撮影などに大賑わいでした。

柿むき大会の中で、先生と子どもたち、子どもたちと地域の人たち、地域の人たち同士、家族の中の親と子どもの共同作業、また、自分の子どもに柿むきを教えるお父さんに柿の向き方を指導する祖父母の皆さんの微笑ましい光景が見られました。この活動が子育て支援、子どもたちの安全安心を担保する活動、保護者の人間的な成長、地域の中でのきずなづくり、ひいては知育の活性化につながっていることを実感しました。

この活動が、地域の企業や高校と一緒に、総合的な学習の中で柿スイーツづくり、巻き柿作り、柿アイス作り、柿羊かん作り等々に発展し地域のよさを発見、確認したり、職業に対する認識を深める取り組みへと繋がっていきました。

### 松梅フェスタ「柿むき大会」 11月17日(日)様子



## 受賞おめでとうございます

### 小学校の部

#### 最優秀賞

「しいの実」 有田中部小P

#### 優秀賞

「希望」 神野小P

「こだま」 上峰小P

「じんろく」 山内東小P

「まつなみ」 松浦小育

「かささぎ」 鹿島小P

#### 努力賞

「はばたけ」 東与賀小P

「おおぐす」 若木小育

「ひこばえ」 大浦小P

「橘」 曲川小P

### 中学校の部

#### 最優秀賞

「かけはし」 基山中P

#### 優秀賞

「大志」 東原舎倉東部校P

「はぐくむ」 大浦中P

「育友会だより白線」 佐賀大学附属中育

#### 努力賞

「こうほう」 高峰中育

「躍進」 川登中P

「北辰」 城北中P

「啓成」 啓成中P

「れんの実」 福富中P

「きずな」 小城中育

## 残そう仲間との思い出。育てよう丈夫な体と豊かな心。



**佐賀県波戸岬少年自然の家**  
TEL:0955-82-5507 FAX:0955-51-1036



**佐賀県黒髪少年自然の家**  
TEL:0954-45-2170 FAX:0954-45-2137

県内には、山や高原、海に面した少年自然の家があります。少年自然の家は、ご利用の団体に応じた活動ができる宿泊施設です。各学校の自然体験・宿泊学習、子ども団体の自然体験、キャンプはもちろん、小・中・高等学校のスポーツや音楽団体などの練習や合宿、研修に最適な施設です。皆さま方のご利用をお待ちしております。

### 【施設利用料(一泊あたり)】

○3歳～中学生：無料 ○大人：700円

○高校生・学生教育内活動に係る指導者：300円

【食費】○小学生以上 朝食：400円 昼食：560円 夕食：720円  
○3歳～就学前 朝食：400円 昼食：460円 夕食：620円

※別途シーツ代が150円かかります。

# 目標へ向かって GO!GO!



鍋島中学校 江崎 日陽

いよいよ四月から中学生になります。新しい友達や先生、どんな中学校生活になるのかなとドキドキしています。ぼくの夢は、建築家になる事です。高校や大学で建築の勉強をするためには、中学校での勉強をしっかり学ぶ事が大切だと思います。中学校では教科ごとに先生が変わるそうです。勉強のやり方や宿題も小学校の時とは、違うだろうし、部活動や定期テストもあるのが毎日コツコツと勉強する事が大事だと思います。何でも毎日続ける事はとても難しいですが、将来の夢をかなえるため努力していきたいです。



海青中学校 清水 大輝

小学校で様々な事にチャレンジする中で、いざという時に不安になり、自分に負けてひどく落ち込んだことがあります。「落ち込んだら不安にならないためには、人よりたくさん経験して自分に自信をつけなきゃね」と母が話してくれました。僕は、将来、人の役に立つような機械の開発に携わりたいという夢があります。夢という大きな目標に向かって、中学三年間で、自分の弱みを強みに変えることができるよう、新しい事にも積極的に取り組み、自信をつけて進んでいきたいと思っています。そして、中学校生活が良い思い出になるよう、友人と力を合わせて一日一日を大切に過ごします。



三根中学校 小森 愛

私の将来の夢は、まだ、ありません。自分でも「やってみよう」「してみたい」と思うことはたくさんありますが、「夢」と言われると、自分は何をしたいのか？やりたいのか？と考えると、まだ、分かりません。そんな中、いよいよ私も中学生になります。勉強には、気合いをいれ、部活動でも精一杯頑張りたいです。勉強も頑張りながら、部活も頑張っていきたいです。そして、二つ目は、たくさん本を読むことです。私の将来の夢は、パティシエになることです。なので、おかし作りに関して色々なことを知っておきたいと思っています。なので、おかし作りの本をたくさん読んで、色々なアイデアをうみ出していきたいです。中学校で過ごす三年間を一日一日大切にしていきたいです。



東部中学校 山下 晶奈

私が中学生になって、頑張りたいことは、二つあります。一つ目は、勉強です。中学校でのテストは、小学校と違い、勉強した内容がまとめて出ます。だから、テストがある時は、自主的に工夫しながら、勉強をしていきたいと思っています。そして、勉強も頑張りながら、部活も頑張っていきたいです。二つ目は、たくさん本を読むことです。私の将来の夢は、パティシエになることです。なので、おかし作りに関して色々なことを知っておきたいと思っています。なので、おかし作りの本をたくさん読んで、色々なアイデアをうみ出していきたいです。中学校で過ごす三年間を一日一日大切にしていきたいです。



東脊振中学校 米光 惺矢

ぼくは、今年から中学一年生。中学校生活では、不安はなく、勉強、部活では、今まで以上に楽しい学校生活を送りたいと思います。ぼくの夢はサッカーが上手になる事です。まだまだ他の人より上手じゃありません。だからもっと上手になって次の目標ができる様に一つづつ夢を作って行きたいと思いました。そして、中学校に入ると、勉強がとても難しくなり、苦手な教科がたくさん出てきますが、毎日少しずつ、予習・復習を頑張っていこうと思います。最後に、中学校は三年間しかないの、友達も大事にして、いきたいと思っています。大きな夢はまだありませんが、一つづつ目標を達成していきたいです。



小城中学校 小原 悠菜

私には、将来の夢がありません。それは、ウエディングプランナーです。結婚式という素敵な時間に笑顔でお客様と接したり幸せのお手伝いをしたりする姿にあこがれました。私もそんな風になりたいと思いました。そのため、相手を思いやる心を持つことや自分の気持ちをしっかりと伝えることが大切だと思っています。六年生の時に「人権守り隊」に入りました。みんなに人権絵本を読んだり、集会の準備をしたりと友達と一緒に晴田小の人権を守る活動できたことは、自分の目標に近づくことができたと思います。小学校で学んだことを生かして努力し、そして夢に向かって、素敵な人に成長していきたいです。

## 会長に聞く

全世界に広まって猛威を振るった新型コロナウイルス。佐賀県内でもすべての学校が休校になるなど大きな影響があった。この危機にPTAとして何ができるのか、江田明弘会長に聞いた。(聞き手〓瀬戸健太郎・佐賀県PTA新聞編集委員長)

今回の新型コロナウイルスについてどのよう

江田 大変なのは間違いないが、日常のありがたさを見つめ直す良いきっかけにはなったと思う。



## 新型コロナウイルス拡大

三月月上旬から休校になった

一つは学校があること、そのありがたさ。学校があることで世の中が回っていることが改めて分かった。また、自分たちの活動は日常でないといけないという原点に立ち戻れた。活動ができること自体が幸せだと痛感した。一方、日ごろの備えの不足も感じた。ICT教育にしても、タブレット端末の配備に

## 危機に学び、活動の糧に

江田 PTAから行政側に働きかけないといけないが、一番心配しているのは行政か。江田 何もできないというのが正直なところ。休校については、活動を縮小しなければどうしようもなかったと理解している。三月中旬に再開の話があった時、県PTAにも県から相談があった。役員のほとんどは学校再開に賛成だったが、結果としては再開

江田 PTAから行政側に働きかけないといけないが、一番心配しているのは行政か。江田 何もできないというのが正直なところ。休校については、活動を縮小しなければどうしようもなかったと理解している。三月中旬に再開の話があった時、県PTAにも県から相談があった。役員のほとんどは学校再開に賛成だったが、結果としては再開

江田 大変なのは間違いないが、日常のありがたさを見つめ直す良いきっかけにはなったと思う。

江田 こういう時だからこそ、単Pの会長さんは自信を持って決断してほしい。県PTAは夏までの活動をすべて中止しようと思ってる。それぞれ状況を見極めながら活動してほしい。こういう事態も永久に続くわけではないので、学びを得ながら活動につなげてほしい。



白石中学校 前田 真優

私が中学生になって頑張りたいことは四つあります。一つ目は、勉強です。中学校は小学校とちがいで、科目ごとに宿題があるので勉強が一番がんばりたいと思います。二つ目は、自信をもって発表することです。私は発表がにがてなので中学校では、がんばりたいと思っています。三つ目は、部活です。私はバレー部にはいろうと思っています。先生や先輩方にめいわくをかけないようにがんばってやりたいです。四つ目は、自分の性かくをなおしていきたいと思っています。私は、すぐにへこんだりするのでもうまんとすることをみにつけてがんばっていききたいです。



西有田中学校 西田 慶

中学校で頑張りたい事は、二つあります。一つ目は、勉強と部活を両立させる事です。中学校からは部活が始まり、勉強ではテストで順位が出るので、悔いの無いよう勉強したいです。二つ目は、友達との絆を深める事です。今まで曲川小の友達と絆を深める事が出来たので、これから出会う友達と絆を深め、新型コロナウイルスや自然災害に負けない、最高の中学校生活を目指します。そして、別の中学校に通う仲間達と再会したとき、胸をはって会いたいです。お互い頑張ろう！最後に、今まで支えてくれた家族の皆、小学校の先生方、本当にありがとうございます。これからも応援宜しくお願いします。



基里中学校 江藤 百花

得意な事を最大限に伸ばす。それが自分の中学での一番の目標です。もちろん、自分が苦手な勉強なども、周りに置いていかれないように予習復習までし、頑張っていこうと思います。ですが、自分は美術などが得意で、小学校五、六年生の頃は二年連続で彫刻を県特選に選んで頂けたりしたので、中学でも皆さんに認めてもらえるような作品を作っていけたらと思います。

江田 こういう時だからこそ、単Pの会長さんは自信を持って決断してほしい。県PTAは夏までの活動をすべて中止しようと思ってる。それぞれ状況を見極めながら活動してほしい。こういう事態も永久に続くわけではないので、学びを得ながら活動につなげてほしい。

江田 こういう時だからこそ、単Pの会長さんは自信を持って決断してほしい。県PTAは夏までの活動をすべて中止しようと思ってる。それぞれ状況を見極めながら活動してほしい。こういう事態も永久に続くわけではないので、学びを得ながら活動につなげてほしい。

江田 こういう時だからこそ、単Pの会長さんは自信を持って決断してほしい。県PTAは夏までの活動をすべて中止しようと思ってる。それぞれ状況を見極めながら活動してほしい。こういう事態も永久に続くわけではないので、学びを得ながら活動につなげてほしい。



**子育て応援メッセージ**

**つながる！**  
元気にあいさつ 笑顔でね

**育もつ！**  
食卓でつくる 家族の絆

**受けとめよう！**  
子どもの心 メッセージ

私は中学一年生と小学二年生の母親です。「子育て」って一言で言うと大変ですよ。赤ちゃんの時は泣くことしかできずどうしたらいいか悩む毎日。大きくなると何でも嫌がる時期。年頃になると何もしていない親が嫌がられる役に。でもそれが成長の証だとすれば最後に「自立」します。子どもは親が大好きで、ずっと親をみて育ちます。いっぱい抱きしめてあげましょう。たまには泣いている姿を見せましょう。息抜きしてサボったりしている姿を見せてもいいでしょう。一緒に成長していき「友に歩む」ことで自立したときにこんな時お母さん、お父さんはどうするのかと人生のヒントになればと思います。今は少しでも子どもという経験を重ねて、私の思いをいっぱい伝えていきたいと思っています。

三里小育 中園 理恵

**伝えよう！**  
感謝の気持ち ありがとう

**見守り！**  
地域ぐるみで 輪になって

**話し合おう！**  
ルールを守って 情報モラル

親子が一緒に過ごせる時間は、生涯を通して約九年間という記事を読みました。そこには働く親にとって、子どもと一緒に泣いたり笑ったり話をできる時間は、睡眠や仕事を除いた時間を計算すると、年間で約八十八日しか一緒に過ごすことが出来ないと書いてありました。子どもが成長するにつれて、一緒に過ごす時間は減っていく、親子が一緒に過ごせる九年間の内、小学校へ上がるまでに三十五%、小学校を卒業するまでに五十五%を使ってしまう、高校卒業時には七十%を使ってしまうそうです。この記事を見た時に、親子で一緒に過ごす時間は本当に貴重だなあと感慨深く思いました。親と子が一緒に過ごせる時間に感謝し、後悔することのないように、一瞬一瞬を大切に子育てを心から楽しんで欲しいと思います。

武内小P 古川 雅博

# 子どももどき！子どもも成長！

## 橘小学校の育友会活動

本校は、武雄市の南部に位置し、児童数百四十六名、各学年一クラスの小規模校です。今年で創立百四十五年を迎え、学校、家庭、地域が互いに協力しながら様々な教育活動を行っています。その代表的な活動として、「田んぼの学校」があります。この活動は、学校、育友会、地域の方々と協力してもち米を育てる地域密着型の体験活動となっています。この活動は、約半年にわたる長期間の活動です。その内容は、種もみの選別から、種まき、田植え、田んぼや川の生き物調べ、稲刈り、藁でしめ縄づくりにまで至ります。子どもたちは、もち米のことを余す

## 小城中学校の育友会活動

小城中学校は小城市のほぼ真ん中に位置し、近くには日本桜の名所百選の一つ、小城公園があります。北は天山、南は祇園川と、豊かな緑に囲まれた様子は校歌の一番にも歌われています。

小城中学校育友会は、正会員（生徒の保護者及び中学校職員）と準会員（小城町内世帯主）により組織されており、正、準会員の皆様のご理解とご厚意によって支えられています。育友会の構成は、一年と三年の学年部と六つの専門部

### 特色ある単戸の活動

～武雄市・小城市編～

Vol.64

ことなく学んでいきます。また、子どもたちが企画、育友会が施設関係の管理を行い、地域の方々が先生方と協力し合っており、ここで育てたもち米は、様々なイベント活動で活用します。子どもたちが育てた野菜と一緒に自分自身で販売、手渡しもしています。育友会と子どもたちで、餅つきをし、地域の方々へのお礼もしています。子どもたち手づくりの会を楽しんでもらい、ついたお餅をお土産として持ち帰ってもらいます。

このように、子どもたちが自

からなっています。主な活動内容ですが、各学年部では親子ふれあい活動が行われています。特に三年生では受験前の勝カレー会が催され受験前の三年生への後押しとなっています。専門部では、研修部の産地訪問、厚生部の制服お譲り会、母親部の卒業生や新入生への応援メッセージの作成、父親委員会の体育祭の会場設営の応援と駐車場の警備、広報部では、広報誌「きずな」の発行を年二回行っています。きずなにおいては、生徒達の生き活きとした学校生活が伝わってくる紙面作



りが喜ばれています。これからも中学校教育に対する理解と協力を得られる様、また、学校と家庭生活及び地域社会との緊密化に役に立てる様、活動を行っていききたいと思っております。



分たちで考えて動き、大人ができる範囲内でサポートし、感謝する。この循環する輪こそ、国民一休型学校づくりの本質だと私は思います。そして、この活動に関わる人すべてが「子どもたちのために」と、同じ方向を向いているからこそ実現できる輪であります。子どもたちは、これからずっとこの輪を繋げて欲しいと願っています。

## 佐賀県PTA連合会推薦 小・中学生総合保障制度(こども総合保険)について

### お子様の「ケガ」「育英費用」やご家族の「個人賠償責任」などに備えられます。

学校内はもちろん、放課後の遊戯中・クラブ活動中や休日のレジャー中の事故など様々なケガに備えられます。

他人にケガを負わせたり、他人のものを壊したりして法律上の損害賠償責任が生じた場合に備えられます。



※保険商品の概要を説明したものです。詳細につきましては取扱代理店にお問い合わせください。

○制度に関するお問い合わせ先：**0120-228-553** 佐賀県PTA連合会保障制度事務局(取扱代理店:株式会社コーリン) 受付時間:平日午前9時～午後5時(土・日・祝日、年末年始を除く。)

○制度引受保険会社: AIG損害保険株式会社 東京海上日動火災保険株式会社 損害保険ジャパン日本興亜株式会社

2020年4月現在の内容です。